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Навстречу XXIII съезду КПСС 

• ЛЕНИНГРАДЦЫ ДАЮТ СЛОВО 
3 февраля в Актовом зале Смольного со-

стоялось собрание партийно-хозяйственного 
актива Ленинграда н области, на котором бы-
ли подведены итоги соревнования трудящих-

ся и минувшем году и приняты социалистиче-

ские обязательства на 1966 год. 

С докладом выступил секретарь Ленин-
крадского обкома КПСС Г. В. Романов. В об-

суждении доклада и новых социалистических 

обязательств приняли участие секретарь Нев-

ского райкома КПСС А. А. Чистяков, председа-

тель совета новаторов Ленинграда токарь Бал-

тийского завода А. В. Чуев, секретарь партко-
ма прндильио-ниточного комбината имени 

С. М. Кирова Г. Г. Ткачева, секретарь Выборг-
ского горкома КПСС А. Т. Нефедов, генераль-

ный директор машиностроительного объедине-

ния имени Карла Маркса А. К. Степанов, на-

чальник Главленииградстроя А. А. Сизов, на-

чальник управления Главленавтотраиса А. Ф. 

Иванов, секретарь Ленинградского областного 
совета профсоюзов А. В. Латышева. 

В докладе и и прениях были отмечены ус-

пехи трудящихся Ленинграда и области в вы-

полнении заданий семилетки. Участники соб-

рания рассказали о широко развернувшемся 

соревновании за достойную встречу XXIII 

съезда КПСС, о планах коллективов пред-

приятнй. 

СООЕЩЕНИЕ 

ТАСС НОВОЕ 
ВЫДАЮЩЕЕСЯ 

ДОСТИЖЕНИЕ СОВЕТСКОЙ 

• 3 февраля 1966 года в 21 час 45 минут 30 секунд п• 

московскому времени автоматическая станция кЛуна-
9D, запущенная 31 января, осуществила мягкую посадку 

на поверхность Луны в районе океана Бурь, западнее 

кратеров Рейнер и Марий. Радиосвязь со станцией, на-

ходящейся на поверхности Луны, устойчивая. Передача 
ведется на частоте 183,538 мегагерца. Бортовая аппара-

тура станции работает нормально. Следующий сеанс 

радиосвязи состоялся с 0 часов до 0 часов 15 
минут московского времени 4 февраля. 

ЭТО ЭДОРОВО! 
То чувство, что именно мы, со-

ветские люди, являемся колум-

баии Луны, переполняло напак 
сердца законной гордостью и 

радостью. 

У каждого тпз нас появилось 

желание трудиться и учиться, 

не жалея сил и времени, что 

приблзазить тот час, когда нога 

советского человека первой 
вступит на поверхность Луны. 

Н. ПОПКО, 
иетодзаст по физкультуре 

треста № 31. 

НАМ РУКОПЛЕЩЕТ 
ВЕСЬ МИР 

За коследняо годы наша оте-

чественная паука развивается 

цпишитииии нипиш ииштиишшшшшшпигптиииииитгииииитиишпиитпипиишишишииитикпшиитишишишитпиццшнап иттииилииишгиииипгпптиииишиг так стремительно, что я, честно 
говоря, уже привык ко всему. 

Но все асе сообщение о том. что 

советская автоматическая стан-

ции осуществила впервые в исто-

рии человечества мягкую посад-

ку на Луну, вызвало у меня ра-

Выполняя решения сентябрьского Плену-
ма ЦК КПСС, отмечалось на собрании, пар-

тийные, хозяйственные, профсоюзные органи-

зации, коллективы промышленных предприя-

тий деятельно готовятся к переходу на новую 

систему хозяйствования, добиваются улучше-

вйя технико-экономических показателей. 

Принимая обязательства на первый год но-

вой' пятилетки, ленинградцы поддерживают 

предложение друзей по сотксвноваиню — тру-

дящихся столицы — сплотить воедино силы 

для дальнейшего трудового наступления, ши-

ре развернуть соревнование за успешное пре-

творение в жизнь решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, достойную встречу XXIII 
съезда КПСС. 

В работе собрания приняли участие пер-

вый секретарь Ленинградского обкома КПСС 

В. С. Толстиков, первый секретарь Ленин-

градского горкома КПСС Г. И. Попов, пред-

седатель исполкома Областного Совета Г. И. 

Козлов, председатель исполкома городского 

Совета В. Я. Исаев, секретарь Обкома КПСС 

В. И. Кокушкии, секретари Ленинградского 
горкома КПСС П. П. Анисимов, Ю. И. Зава-
рухин, З. М. Круглова, Ю. А. Лавриков. 

(ЛеиТАСС) 

Часто мы, жильцы нового об-
щежития по улице имени С. М. 
Кирова, собираемся в красном 

уголке, В этот вечер как раз 

разговор зашел у нас о космо-

се, о далеких пшкрах. Поводом к 

этому послужила книга «При-
шельцы из космоса», которую 

успели прочитать почти все соб 
равшиеся. 

Спорили горячо, у каждого из 

нас бурно разыгралась фанта-
зия. И вдруг мы все, как по 

команде, примолкли. Из репро-

дуктора донесся голос диктора: 

...Автоматическая станция 

«Луна-9» осуществила мягкую 

посадку на поверхности Луны в 

районе океана Бурь, западнее 

кратеров Рейнер и Марий...». 
— Вот это здорово! — восхи-

щались все, когда кончилось 

сообщение. Да, это еще одна 

наша общая победа, большой 
триумф отечественной науки. 

БЕРЕГУТ НАРОf/,НОЕ ДОБРО 
Ъ' нас, в инструменталке, всег-

да можно увидеть кого-нибудь 
из механического цеха. Кто при-

ходит за сверлом, кто за клю-

чом. Вот п сегодня пришли рабо-
чие Е. А. Смирнова, В. А. Нос-

нов, В. М. Тихонентсо. Все они 

давно работают на первой шах-

те, имеют богатый жизненный 
опыт, практические знания. Вот 

` поэтому мне особенно хотелось 

узнать их мнение по одному вол-

нующему меня вопросу. 

на счет 

№ 70002 

61.189 РУБЛ Еи 

На второе февраля на теку-

щий счет Хi 70002 всего посту-

пило 61.189 рублей. В фонд стро-

ительства памятников героям 

Великой Отечественной войны 

за последние дни внесли оче-

редные взносы работники го-

родского финансового отдела в 

сумме 41 рубль и СУОР-259 —

56 рублей. 

Читайте 
в центральных' 

- и областных газетах 

+ Навстречу ХХ111 съезду 

КПСС. 
+ Блестящая победа советской 

науки и техники. 

+ Патриоты Южного Вьетна-

ма действуют. 

+ Заседание Соеетгь -Безопас-

ности. 

— Как вы рассматриваете, 

спрашиваю их, — почин москви-

ч ей и ленинградцев по экономии 

металла других материалов? 

— Дело это правильное и очень 

нужное, — говорит В. А. Носков. 
— Москвичи и ленинградцы вы-

сказали то, о чем думали и мы. 

Поэтому я п все мои товарищи 

от души поддерживаем их заме-

чательную инициативу. 

Я очень хорошо знаю В. А. Нос-
кова и его друзей. Все они рабо-
тают на ремонте шахтных ваго-

неток и их отличает хозяйский 
подход к расходованию металла 

н других материалов. Чтобы они 

ни делали, всегда стараются бе-

речь в большом и малой. Вот, 

к примеру, поднимут вагоны пз 

шахты, а на борту его напттсано 

ебрагси. Можно его сразу же 

сдать в металлолом, но слесари 

сначала тщательно осмотрят ва-

гон, посоветуются, только после 

этого принимают решение. Такие 
детали, как буфера, скаты, осп, 

болты, гайки, которые в дальией-
тпем можно использовать, они 

снимают. Потом используют их 

при ремонте других вагонов. 

Мне помнится такой случай. 
Как-то подняли па поверхность 

нагой, груженный буферами. 
Подъехали к нему рабочие на 

автомашине и стали грузить бу-
фера, чтобы сдать в металлолом. 

Виктор Алексеевич увидел это п 

сразу позвонил начальнику шах-

ты, который тут же распорядил-

ся прекратить погрузку. Так бы-

:. 
<- 

ли спасены запасные части н ва-

гоны. 

Слесари экономят во всем, как 

только могут. Так, например, па 

отработанных буровых штанг 

вторично изготавливаются штан-

ги на проходку, а старые аабур-
пихи используются для прохож-

дения дренажных канавок. Сле-
сари находят применение п отра-

ботанным тросам, водопровод-

ным трубам, шарнирам, цинко-

вым трубкам пз калорифера. Из 
старых сит с участка сорттгровки 

рабочие делают электроды. 

Сейчас слесари ремонтно-меха-

нического участка, как никогда, 

прониклись чувством высокой 

ответственности за каждый ку-

сочек железа, чугуна, стали, 

цветного металла. Своды хозяй-

ским подходом к делу они сберег-

ли первой шахте немало средств. 

Однако экономия металла и 

прочих материалов здкесь ведется 

без учета, а руководители участ-

ка не проявляют заботы, чтобы 
исправпть положение. Более того, 

никто пз них до сих пор не дога-

дался поговорить с рабочими о 

бережном расходовании металла, 

побеседовать о ценном почине 

москвичей и ленинградцев. 

В. УХАНОВ, , 

рабкор. 

дость. Победе советской науки 

сейчас рукоплещут негры Берега 

Слоновой Кости n рыбаки суровой 

Гренландца, юасиовьетнамспае 

партизаны и героический народ 

Острова Свободы. Нашу радость 

разделяет весь пкр. 

На каков бы объекте я ни ко -

бывал, везде говорят о новой 
победе советских ученых, конст-

рукторов. 

Ю. КУЗЬМИЧЕВ, 
мастер участка седьмого 

строитеаьного управления. 

Прилунились! 
Двери в космос мы открыли, 

Были там десяток раз. 

Серп и молот прилунипи 

И нацепились на Марс. 
Наша станция впервые 

Разместилась на Луне. 
И в эфире позывные 

Славу воздают стране. 

Связь с Луной установили 

И Москва, и Ленинград... 
Мы впервые припунили 

Мощный чудо-автомат. 

П. СЕРОВ. 

Ни днем, ни долгой темной ночью, ви в трескучие морозы 

не затихает шум большой стройки на Енисее, где сооружа-

ется Красноярская гидроэлектростанция. Полтора миллиона 

кубометров бетона будет уложено в наступившем году в основ-

ные сооружения ГЭС. Гидростроители взяли обязательство за-

вершить план первого квартала по правобережному участку и 

открытию XXIII съезда КПСС. 
НА СНИМКЕ: вид на правобережный котлован. 

Фото Ю. Бармива, Фотохроника ТАСС 



КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ 

Если за дело 

возЬмутся все 
На прошедшей городской отчет-

ао-выборной комсомольском коа-

форенции нашу организацию под-

аергхи острой критике за слабое 
руководство соревнованием среди 

молодежи. Кри+ика была справед-

яавон. Делегаты лесокомбината 
попинали это. Но все равно было 
очень обидно за наших ребят и 

девчат. Неужели молодежь, рабо-
сающая в цехах лесокомбината, 
хуже, чем в других организаця-

ах? Нет, не хуже. Тогда в чем же 

дело? 

Чтобы разобраться во всем, со-

брали комсомольское собрание. 
Разговор шел начистоту. Много 
упреков было высказано в адрес 

комитета. В частности, отмеча-

л ось, что в организации 32 комсо-

мольца, а работает почему-то едки 

секретарь. Вольшинство ребят не 

имеет никаких комсомольских по-

ручений, не принимает участия 

в общественной жизни. Все со-

гласились, что так дальше нель-

зя. 

Наметили подробный план дей-

ствий. Прежде всего провели не-

которые организационные меро-

приятия. В цехах создали комсо-

группы, их возглавили наиболее 
инициативные товарищи. В сбо-
рочной цехе комсогрупоргом из-

брали Валентину Подборонову. И 
это не Случайно. Валя активно 

работает в комитете ВЛКСМ ком-

бината, учится в институте. 0 на 

всегда готова прийти на помощь 

товарищу, поделиться с ним сво-

ими знаниями. 

Коисогрупорги проделали зна-

читольную работу по разверты-

ванию среди молодежи движения 

п коммунистический труд и со-

ревнования за достойную встречу 

XXIII съезда Коммунистической 
партии. Сейчас в основном все 

комсомольцы имеют индивидуаль-

ные обязательства. 

За последнее время мы стали 

проводить комсомольско-молодеж-

ные собрания, обсуждать па них 

злободневные вопросы. Таких со-

браний проведено пока два. На од-

ной с докладом выступил дирек-

тор комбината М. П. Богданов. 
Он рассказал о моральном обли-
ке советского молодого человека, 

о высоком долге молодежи перво-

го в пире социалистическосо го-

сударства. 1Iосле этой беседы не-

которые молодые рабочие стали 

более строго оценивать свои по-

ступки, свое отношение к труду 

и товарищам. 

Наметились сдвиги и в спор-

тивной работе. нIовый состав 

ДСО «Труд» по поручению комсо-

мольской организации возглавил 

Юрий Русанов. По его инициати-

ве проведен шахматный и шашеч-

ный турниры, которые привлекли 

большое число участников. Побе-
дителям турниров на профсоюзной 
конференции были вручены гра-

моты ДСО и памятные подарки. 

Заслуживает похвалы начина-

ние комсомольцев сборочного це-

ха. Они не стали ждать, когда 

кто-то приобретет им спортивный 

инвентарь. В свободное от работы 
время из отходов сделали стол 

для настольного тенниса. В ско-

ром времени начнутся соревнова-

ния на первенство комбината сре-

ди теннисистов. В проведении 

спортивной работы нам оказывает 

помощь председатель завкома 

Л. В. Лучин. 

Работа комсомольской органи-

зации несколько оживилась, ста-

ла более целенаправленной. Но 
сделано далеко не все. Например, 
иона не удается наладить регу-

лярный выпуск листка «Комсо-
мольского прожектора» (редактор 
Галина Ефимова). У нас есть клуб, 
а вот художественной самодея-

тельности нет. Не проводим и ве-

чера отдыха молодежи. 

Эти и многие другие вопросы 

нам предстоит решить в ближай-
шее время. Если за дело возьмут-

ся все, то успех будет обеспечен. 

Г. ВОРОНЦОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

лесокомбината. 

экономических 

резервов 

Претвтряя в жизнь решения 

сентябрьского Пленума Комму-
нистической партии, сланцепе-

рерабатывающий комбинат 
«Сланцы» проводит сейчас боль-
шую работу по улучшению ка-

чества и расширению ассорти-

мента товарной продукции, эко-

номии сырья и материалов. С 
целью выявления резервов про-

изводства в цехах комбината 
проходил и сейчас еще идет 

экономический рейд. 
Участники его вместе с .руко-

( водителями технологических 

i цехов, экономистами наметили 

целый комплекс мероприятий, 
внедрение которых позволит 

значительно улучшить качество 

товарной продукции и получить 

от этого дополнительную при-

быль. 
Большими резервами в этом 

располагает цех переработки 
газового бензина. В настоящее 

время здесь вырабатывается 
продукция, которая продается 

потребителю по 130 .рублей за 

тонну. Если же Улучшить каче-

ство и выпускать ее высшей 
марки, тогда стоимость одной 
тонны повышается до 160 руб-
лей. 

Что нужно для этого сделать? 
Чтобы получить одну тонну та-

Идет БОРЬБА ЗА КАЧЕСТВО - БОРЬБА 
поиск ЗА ЭКОНОМИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 

СРЕДСТВ 
кой продукции, необходимо уве-

личить расход серной кислоты 
с 215 до 295 килопраптмов. При 
этом затраты на очистку этого 

количества возрастут только на 

1 руб. 90 коп., а чистая прибыль 
от реализации тонны продук-

ции высшей марки составит 28 
рублей 10 копеек. За год при-

быль может быть равна десят-

кам тысяч рублей. 

Вторым резервом в улучше-

нии технико-экономических по-

казателей цеха переработки га-

зового бензина является сокра-

щение общих потерь продукциид. 

С пуском в эксплуатацию не-

прерывной очистки товарных 

продуктов взамен периодиче-

ской общие потери сократятся с 

1,8 до 1,6 процента. Это в год 

цеху даст 3,5 тысячи рублей 
прибыли. 

Имеет возможность получить 

дополнительное количество то-

варной продукции цех сероочи-

стки. Это можно сделать за 

счет повышения степени очист-

ки газа от сероводорода мышья-

ково-содовым раствором. При 
уменьшении содержания серо-

водорода в газе после II ступени 

мокрой сероочистки с 1,3 грам-

ма на кубический метр (сред-
ние данные за 1965 г.) до 0,5, цех 

дополнительно сможет получить 

более 200 тони товарной 

1IЕО11РАВДс 1I[IЫЕ ПOTEPII 
Успешная работа коллективов шахт во многом зависит от 

потрузочно-транспортного управления комбината «Сланцы ». Один 
из резергов, о котором часто забывают работники шахт, -

полное использование подъемной силы вагона. Этим особенно 
грешат на первой и третьей шахтах. Только за четвертый квартал 

1965 года шахта Ni 3, например, недогрузила 3.123 тонны. Это 
составляет 150 вагонов в переводе на условный вагон. 

'Еще больший недогруз получился на первой шахте. Здесь он 

равняется 3.995 тоннам, или 200 вагонам. 

В результате ПТУ недовезло 7.000 тонн грузов, что составляет 

43 тысячи томно-километров, а в денежном выражении потеряло 

2.580 рублей. Кстати, неиспользованного порожняка хватило бы на 

вьгвозку сланца из этих шахт в течение 3 дней, а они примерно 

столько же времени из-за этого простояли. Теперь легко можно 

подсчитать, во что обходится государству такое отношение к ис-

пользованию порожняка. Ведь только наше управление теряет ма 

этой в год более 10 тысяч рублей да плюс потери шахт из-за про-

стоев. И. ДЕСИНОВ, 
начальник службы движения погрузочно-

транспортного управления. 

ЛЕРЕЛОВЫЕ 

Люди  СТРОКИ 

Кингисеппский комбинат пло-

дородия «Фосфорит». Сейчас он 

работает на полную мощность. А 
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ЗНАМЯ 

ТРУД А 

БРИГАДИР ПлоТНИкоВ 
Н. Г. СамохиН 

совсем недавно строители треста 

?\° 31 возводили производствен-

ные корпуса. 

Вместе с многочисленны и отря-

дом строителей предприятие боль-
шой химии сооружала и бригада 
кровельщиков Николая Григорье-
вича Самохина, объединявшая 
тогда семнадцать человек. 

- Да;- говорит прораб А. К. 
Сницарев, - не могу без восхи-

щения рассказывать о бригаде 
Николая Самохина. Вспоминаю 
первую очередь стройки, главный 
корпус... Погода, как нарочно, 

самая дождливая выдалась. Идешь 
ха стройку - ног из грязи не 

вытащить, а самохинцы в то 

время трудились на высоте 10-

этажного дома, причем не кое-как, 

а упорно, настойчивО. В день им 

предстояло делать по норме не-

многим более тысячи квадратны х 

метров асфальтовой стялжи. Но 
бригада укладывала почти по две 

тысячи, плюс подъем материалов. 

В прошлом году, когда возво-

дили вторую очередь комбината, 
бригада получила задание: на 

кровле корпуса сушки и фильт-

рации в две недели закончить 

гсе работы. Казалось, выполнить 

Сыло невозможно. 

- Сделаем! - заявили в один 
голос члены бригады. И сделали. 

Н. Голубев, И. Кузьмин, А. Ели-
заров, В. Завадский и другие го-

товы были, как говорят, в огонь 

и в воду. А бригадир Николай Са-
мохин вдохновил своих людей на 

трудовые подвиги, чтобы быстрее 
построить «Фосфорит». 

...Четыре месяца назад боль-
шая группа передовых строителем 
комбината «Фосфорит» была при-

глашена в Смольный. Там ей 
вручили правительственные на-

грады. Николай Григорьевич Са-
мохин прикрепил к лацкану пид-

жака серебряную медаль «За 
трудовую доблесть. 

После « Фосфоритаю кровель-

щики работали на строительстве а 

Беседе, в Ивангороде. Сейчас 
бригада Н. Самохина трудится в 

бСланцах. Был недавно такой слу-

чай. Бригада вела настилку полов 

в квартирах третьего подъезда. 

Николай Самохин обнаружил, что 

здесь не хватает лаг: Это значит 

неминуемый простой. Бригадир 
немедленно заявил об этом на-

чальнику участка отделочных ра-

бот Н. К. Лазареву. Лаги были 
найдены в девяток квартале, и на-

стилка полов в доме N^ 12 про-

должалась успешно. Так, в лю-

бом деле бригадир Н. Самохин ор-

ганизует труд с перспективой, до-

рожит каждой минутой. 

Сейчас бригада готовят мате-

риалы к настилке черных полов 

под паркет в пятизтажнои доме 

Ni 4 по улице С. М. Кирова. Все 
продумано, чтобы и здесь не было 
задержки, не было ни минуты 

простоя. Бригада несет трудовую 

вахту в честь ХХШ съезда род-

ной партии. 

И. ГЕОРГИЕВ. 

На снимке: бригадир плотни-

ков СУОР-259 Николай Гри-
горьевич Самохин. 

Фото В. Бобрикова. 

серы на сумму 13,2 тысячи руб-
лей. 

Газогенераторной станции 

экономически целесообразно 
вырабатывать кондицттониое 

сланцевое масло в сократить 

его потери с фенольиой модой и 

конденсатом. Это сэкономит 2,5 
тысячи тони пара в год на сум-

му 5,2 тысячи 'рублей, которые 

затрачиваются сейчас масло -

складом на перехачиваине об-
ратно цеху ГГС обводненного 
сланцевого масла. А если не'.
иметь еще н потерь товарного 

сланцевого масла с фенольиой 
водой, то можно сберечь 30 ты-

сяч рублей. 

Аналогичный расчет можно 

было бы привести и для цеха 

камерных печей. 

Таким образом, по грубым 
подечетапт, за счет повышения 

качества и сокращения потерь 

товарной продукции только по 

трем технологическим цехам 

возможно получить прибыль на 

сумму более 250 тысяч рублей. 

Принимая во внимание эко-

номическую целесообразность 
реализации продукции высшего 

качества, необходимо прттло-

жить все усилия на осуществ-

ление намеченных мероприя-

тий, добиться ,,улучшения каче-

ства товарной 'продукции. 

Н. ДОРОХОВА, 
начальник ОТК 

сл анц еп ерер а б аты в а ю щ его 

комбината «Сланцы». 

Продукция Ленинградскогс45
завода слоистых цластиков при-

меняется во многих отраслях 

'промышленности. Декоративно -

облицовочные материалы широ-

ко используются для отделки 

кают пассажирских и торговых 

судов, салонов воздушных лай-

неров, а листовой гофрирован- 
ный стехлопластик применяет-

ся при сооружении открытых 

павильонов, пляжных навесов, 

летних торговых точек. П роиз-

водство этих материалов с каж-

дым годом возрастает. Сорев-
нуясь в честь ,XXIII съезда 

КПСС, коллектив предприятия 

решил изготовить сверх годово-

го плана сотни тонн стеклопла-

стика. 

НА СНИМКЕ: прессовщицы 

Антонина Иванова (слева) и 

Вера Козлова осматривают го-

товый декоратииный пластик, 

полученный методом гидравли-

ческого прессования. 

Фото П. Федотова. 
Фотохроника ТАСС 

-о-

ЗАГОТАВЛИВАЮТ ТИРФ 

Восемь -девять тракторов н 

семь автомашин ежедневно до-

ставляют торф на фермы совхо-

за «Старопольокии». Из 6.000 
тонн торфа, предусмотренных 

планом, доставлено около 5.000.`'.
Весь торф будет со временем 

пропущен через скотные дворы 

и, обогащенный органикой, пой-
дет на поля. 



ЗИМНИЕ 
ЗАБОТЫ 

по.Еводов 
Сейчас, когда стоят морозы, 

рабочие второй бригады пятого от-

деления совхоза «Старопопы кий» 
трудятся, не снижая взятых тем-

пов. К скотному двору, где разме-

щены телята, без перебоев подво-

зятся сено, солома. И в то же 

время от фермы почти ежедневно 

вывозятся на поля органичесние 

удобрения. Бригадир Иван Осипо-
вич Васильев доволен своим кол-

лективом. Когда я обратилась к 

нему с просьбой назвать лучших, 

он сказал: 

( — У нас в бригаде все тру-

дятся, не считаясь со временем. 

Вот хотя бы Мария Алексеева и 

Клавдия Шустрова. За любое зада-

ние с душой берутся. Под стать 

▪ им трудятся и Серафима Егорова, 
и Анна Зачесова. 

Каждый из полеводов проявля-

ет настоящую заботу о6 урожае 

нынешнего года. Взять ту же до-

ставку на поля органики. Ее вы -

возка осуществляется на лоша-

дях. Это нелегко, особенно в жгу-

чий мороз. Тем не менее любая из 

женщин вывозит в день 3,5-4 
тонны навоза, что больше нормы. 

Хорошо обстоят дела в бригаде и 

с подготовкой семян н предстоя-

щей весенней посевной. Все пред-

назначенные для сева семена от-

сортированы, доведены до конди-

ций. И в этом большая заслуга по-

леводов. 

А. АРТЕМЬЕВА, 
управляющая пятым отде-

лением совхоза 

«Старопольский». 

♦ s 

ДЕРЖАТ 

ПЕРВЕНСТВО 

В совхозе «Аврора» лучших 

успехов по надою молока за 

прошлый год добился коллектив 

животноводов фермы Шавково. 
Доярки этой фермы, соревну-

ясь за достойную встречу 

XXIII съезда партии, продол-

жают добиваться новых успе-

хов. 

В эти дни доярки К. Сироти -

на, А. Смирнова, Н. Виноградо-
ва продолжают улучшать пока-

затели. Средний ежедневный 
надой по ферме Шавково сей-
час составляет 7,4 килограмма 

молока от коровы. Это лучший 
результат по совхозу. 

В. ПЕТРОВ. 

— Как дела, Ви-
талии Федорович? 
Чем порадуете? — 

спрашиваем уп-

равляющего чет-

вертый отделением совхоза «Ро-
дина» т. Захаренкова. 

— Хвастаться нечем. С транс-

портеров на Попковогорской феп-

ие плохо, — отвечает он. — Ко-
ровник сдан в эксплуатацию 5 
декабря прошлого года. Вхоло-
стую транспортер в нем работал 
исправно, а теперь барахлит. 
Больше ремонтируем его, чем экс-

плуатируем. Ферма в навозе то-

нет. 

— С надоями как? 
— В первой декаде января по 

4,4 килограмма молока ежеднев-

но получали от коровы, а сейчас 
побольше, но меньше, чем на, 

других фермах. 

ЖДУТ У МОРЯ ПОГОДЫ 
РЕЙД !70 

ЗАГАДКА 

Нас сопровождает бригадир 

первой комплексной бригады 
13ладимир Поликарпович ПШелухо. 
Неподалеку от скотного двора из 

снега торчит загадочный с виду 

механизм. 

— Что это у вас за диковина? 
— спрашиваем у Шелухо. 

— Это для резки брюквы, —

следует ответ. И тут же добавла-
ет: 

— Добрый агрегат, да жаль, 

поставить анекуда, нет помещения. 

Обходив вокруг фермы. Непо-
далеку от дверей с противополож-
ной стороны стоит в снегу еще 

одна, машина для измельчения 

корнеплодов. Для этой, как выяс-

нилось, нашлось и помещение. 

Но брюква не по «зубам» приш- 

лась этой технике. Металл, дви-

жимый электроэнергией, оказал-

ФЕРМАМ ЧЕТВЕРТОГО О ТдЕЛЕКИЯ 

ся бессильным против обыкновен-
ной кормовой брюквы. Оказывает-
ся, к хранению брюквы отнес-

лись халатно. Мороз придал е$ 
крепость булыжника. По этой 
причине тонны завороженной 
кормовой брюквы пока что не на-

ходят должного применения. 

Недалеко от фермы еще одно 

помещение. Здесь размещен те-

лятник. Издали он кажется не-

сколько длиннее. Дело в том, что 

к нему примыкают горы навоза. 

На одной из таких навозных куч 

«покоится» саиоразгружающаяся 

вагонетка. Она застряла. Руково-
дители отделения лопают головы 

над тем, как вызволить эту ваго-

нетку из столь непредвиденного 

«плена», ведь без этой техники 

сейчас, как без рун. С другой 
стороны телятника тоже конфуз: 
сено не успели убрать, и оказа-

лось оно под пластом навоза. Мо-
роз «связал» все это в од::о це-

лое. 

СОЛОМУ ЗАНОСИТ СНЕГОМ 

Около фермы накиданы кучи 

соломы. Ветер треплет, разносит 

ее в стороны. Корм мешается 

со снегом. 

— Разве это по-хозяйски? —

спрашиваеи бригадира В. Шелухо. 

— А куда ее девать? — вопро-

сом отвечает тот. 

Почти рядов добротный сарай. 
Показываем на него бригадиру. 

— Из сарая дальше носить,—

объясняет он. 

В другом конце фермы — раз-

рытый стог сена. Он также засыпа-

По дороге идут молоковозы 

Ежедневно десятин автомашии-молоково-

зов доставляют на Сланцёвский молокозавод 

до 18 тони молока для переработки. 
382 тонны молока переработал в январе• 

молочный завод. Кроме того, 692 тонны молока 

отправлено ленинградцам. 

А из совхоза «Сланцевский», где есть свой 
молокозавод в деревне Степановщина, пасте-

ризованное молоко поступает в магазины го-

рода для продажи. 

НА СНИМКЕ: молоковоз из совхоза «Слаи-
цевсктй» в пути. 

Фото S. Бобрикова. 

СОВХОЗА „РО!д'ИНА" 

ется снегом, а рядом навес пусту-

ет. Не берегут корма в четвертом 

отделении. 

СНОВА РЕМОНТ 

Стрелки часов подходят к две-

надцати, а тракторист Алексей 
Иванов только один раз отвез вт 

фермы тележку с навозом в поле. 

Ве работает транспортер. 

Трудно Иванову одному устра-

нять неисправность, хотя он и 

старается. Только до этого нико-

му здесь дела нет. Механик отде-

ления А. Михайлов говорит: 

— Этот транспортер, хоть и но-

вый, а надо выбрасывать, иначе 

толку не будет. Только и дела, 

что ремонтируем. 

Оказывается, часто сбрасыва-
ется цепь со звездочек. Пожалуй, 
каждый слесарь знает, как посту-

пить в данном случае: нужна 

предохранительная щека. 

— 06 этом и сам так думаю, 

— соглашается механик. — Но 
звездочка чугунная, щеку к ней 
не приваришь, надо менять. Да 
вот все кусок металла нужной 
толщины не найдем — 20-милли-

метровое железо как сквозь зем-

лю провалилось. 

В его словах есть доля прав-

ды. У фермы брошены пряно в 

снег металлические лотки, обрыв-
ки цепей и многое другое. В та-

ков хаосе действительно трудно 

найти то, что может срочно по-

требоваться. 
И снова бесконечные обиды в 

адрес строителей, которые недо-

бросовестно смонтировали транс-

портер. А вот о тон, что можно 
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Наряду с войной во Вьетнаме, 
официально не объявленной, но 

непрерывно расширяемой пра-

вящими кругами США, в Аме-

рике много говорят и пишут 

сейчас о другой «войне» — о 

«войне с бедностью». Решение 

объявить ее было принято в 

связи с провозглашенной пре-

зидентом Джонсоном програм-

мой строительства «великого об-

щества» в Соединенных Штатах. 

Что же говорят сводки, посту-

пающие с фронта этой войны? 
Американская газета «Уоркер» 
рассказала о том, что было 
предпринято в 1965 году для 

оказания помощи беднякам в 

Чикаго — одном из крупнейших 
промышленных центров США. 

Согласно правительственным 

данным, в Чикаго насчитываег-

ся '761 тысяча бедняков. В 1965 
году штат Иллинойс, где распо-

ложен Чикаго, получил от пра-

вительства на войну с бедно-
стью 21.622.318 долларов. Из них 

на долю Чикаго пришлось 13 
миллионов долларов. Если ис-

день. Если же взять годовую 

сумму расходов на вьетнамскую 

войну, то окажется, что в рас-

чете на каждого чикагского бед-
няка эти расходы составляют 

5.460 долларов в год. 

Е ЩЕ ОДНА ЖЕ РТ В А 

ВЬЕТНАМСКОЙ ВОЙНЫ 

ходить из этой суммы, то на 

каждого чикагского бедняка 
пришлось в год около 17 долла-

ров. Однако, по подсчетам спе-

циалистов, фактически прави-

тельство израсходовало на каж-

дого нуждающегося в Чикаго 
всего 10 долларов, ибо значи-

тельная часть ассигнований, 
предназначенных для оказания 

помощи беднякам, пошла на 

займы мелким предпринимате-

лям и на содержание аппарата, 

занимающегося осуществлени-

ем этой программы. 

В то время как на «войну с 

бедностью» в Чикаго было из-

расходовано 13 миллионов дол-

ларов в год, цена эскалации 
войны во Вьетнаме составляет 

сейчас 13 миллионов долларов в 

10 долларов на помощь нуж-

дающимся и 5.460 долларов на 

войну — эти цифры красноре-

чивее любых слов говорят о 

том, что на первом плане у аме-

риканского правительства не 

благосостояние народа, иными 

словами, отнюдь не масло, а 

пушки, причем в весьма пока-

зательной пропорции: 500 с 

лишним к 1. 

Судя по сообщениям амери-

канской печати, так обстоит де-

ло не только в Чикаго, но и в 

других городах Соединенных 
Штатов. Факты показывают, что 

«война с бедностью» в США по 

существу без выстрела пала 

жертвой войны во Вьетнаме. 
Вместо войны с бедностью 

внутри страны американцы по-

лучили грязную войну, которая 

ведется по воле правящих кру-

гов за тысячи километров от 

США. И за эту войну американ-

ский народ вынужден распла-

чиваться не только сокращени-

ем внутренних социальных про 

грамм, но и кровью своих сы-

новей. 

В заключение. следует доба-
вить, что тот факт, что «война 
с бедностью» в США не нача-

лась из-за войны во Вьетнаме 

— дело случая. Не будь вьет-

намской войны, эта правитель-

ственная программа неизбежно 

стала 6ы жертвой какой-либо 
другой внешне -политической 
авантюры Вашингтона или бы-

ла бы свернута под каким-либо 
благовидным предлогом. Капи-

тализм перестал 6ы быть капи-

тализмом, если 6ы он повел на-

стоящую борьбу против корней 

и истоков бедности. 

Все разговоры о «войне с бед-

ностью» — лишь пропагандист-

ский трюк, призванный создать 

видимость того, что правитель-

ство Соединенных Штатов забо-
тится о нуждах н интересах 

народа. 

В. МЕТЕЛКИН. 

(ТАСС) 

предпринять те-

перь для налажи-

вания бесперебой-
ной работы, — ни 

слова. Животные, 
а их здесь около двухсот, лежат 

в навозной ниже. 

Явно недостаточно поступает 

на ферму и торфа. Для его достав-

ки выделена женщина. Много ям 

может она, орудуя помои и вила-

ми, нагрузить в санц торфа, под-

везти на ферму? 3а сутки не-

сколько лопат подстилки попадает 

в каждое стойло, не больше. 

ДВА РАЗА мимоходом 
Не любит начальство сюда за-

глядывать, как говорят доярки о 

руководителях. Взять того же уп-

равляющего В. Ф. Захаренкова. 
С прошлой осени то ли раз, то ли 

два раза наведался он на ферму 

и то мимоходом. Его толков здесь 

и разглядеть не успели. 

У животноводов нет ни собра-
ний, ни разговоров о соревнова-

нии. Есть, правда, помощник бри-
iадира по животноводству Э. Тер-

но. Что о ней скажешь? Как-то 
заболела доярка. 06 этом узнала 

Э. Терно х руками развела: 

— Я что ли доить буду? 
Думается, от таких «помощни-

ков» проку мало. Надо 6ы орга-

низовать обработку кормов, да де-

ло это для т. Терно хлопотное. 

Ту же солому, что валяется око-

ло фермы, следовало бы пропу-

стить через кориозапарник, да 

только о6 этом позаботиться, ви-

димо, некому. 

Управляющий отделением 

В. Захаренков и его помощники в 

лице механика А. Михайлова и 

заведующей фермой Э. Терно ре-

шили, по всему видно, довольст-

воваться малым, жить не спеша, 

без лишних хлопот. Ведь зарпла-

та все равно идет. 

Только, нам думается, так 

дальше продолжаться не может. 

Коллектив Iionк0вoropcxoi фермы 

не должен стоять в стороне в то 

время, когда животноводы других 

отделений совхоза «Родина» про-

должают ударную вахту в честь 
предстоящего KXIII съезда КПСС. 

Долг партийной и профсоюзной 
организаций совхоза «Родина», 
его руководителей — помочь уст-

ранить перечисленные недостатки 

в работе Попковогорской фермы, 
навести зёсь соответствующий 
порядок. 

УЧАСТНИКИ РЕЙДА: А. ЛЕ-
БЕДЕВА — полевод 4-го от-

деления совхоза «Родина», 
А. ЗИМИН — дояр Попково-
горской фермы, В. ПАПУ -

ШИН — сотрудник редакции 

газеты «Знамя труда». 

Обед 
без ii.йййТы 

Горелку пВосток» скоро можно 

Гудет встретить на удаленных 
стройках, у палаток геологов, на 

отгонные пастбищах и полевых 

станах колхозных и совхоаньег 

бригад. Экономичная и легкая, 

Она позволяет в любых условиях 

быстро вскипятить воду, сва-

рить обед. 
Портативная горелка-новинка, 

заменяю щая в полевых и стацио-

нарных условиях громоздкую 
плиту, создана в специальном 

конструкторском бюро аГаапри-
бораетоматика». С ее устройст-
вом можно ознакомиться е па-

вильоне игааовая промьешлен-

ностьу ВДНХ СССР. 
(П РСС-цЕнтг 

ВДНХ СССР—ТАСС). 
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В Доме культуры герняков со-

стоялся вечер отдыха молодых 

семей. 
Ровно в 20 часов начали при-

ходить молодожены. Вначале они 

ознакомились с организованными 

для них выставками -продажами 

кулинарных изделий и товаров 

для новорожденных. Затем всех 

пригласили в зал, где были по-

праздничному накрыты столы. 

Вечер начался с исполнения 

популярной советской песни «Топ-

топ». Ее спела в сопровождении 

квартета Вера Петрова. Но вот за-

звучал свадебный марш Мендепь-
сона, и в зал входят жених и не-

веста. Это Геннадий Никандров и 

Лидия Сметанина. За ними идут 

их родные, друзья. 

ДОПОЗДНА ЗВЕНЕЛИ ПЕСНИ 
Заведующая бюро ЗАГС Екате-

рина Петровна Андреева, объявив 
фамилии, имена и отчества всту-

пающих в бран, обращается к ним 

с напутственными словами. 

— Любите и уважайте друг 

друга. Храните свою любовь всю 

жизнь, — говорит Екатерина Пет-
ровна, — она поможет вам пре-

одолеть любые трудности и не-

взгоды. 

Затем тов. Андреева приглаша-

ет жениха и невесту к стопу, 

чтобы скрепить их семейный союз 

подписями. Первой ставит свою 

подпись невеста, за ней — же-

них и свидетели. 

Секретарь исполкома горсовета 

Л. П. Ведяхина вручает новобрач-

ным свидетельство о браке и же-

лает им большого семейного 
счастья. Директор Дома культуры 

Ю. Г. Гагаев дарит молодым нари-

сованный клубным художником 

листок календаря, на котором, 

помимо даты бракосочетания и 

обычных календарных данных, 

написано, какая была погода в 

день их свадьбы. 

Затем новобрачных поздравля-

ют родные, друзья, товарищи по 

работе. Хор ветеранов труда 

исполняет для них свадебную 
песню. Поздравить молодых при-

шли супруги Шпыро, которые 

прожили вместе 57 лет. 

Затем участники вечера про-

слушали беседу учительницы гео-

графии шкалы № 1 З. В. Морозо-
вой о том, как сохранить родитель-

ский авторитет в семье. А кули-

нар столовой № 1 Н. И. Сурико-
ва рассказала о сервировке празд-

ничного стола, изготовлении тор-

тов. Были показаны также совре-

менные модели одежды. Участни-
ки вечера посмотрели кинофильм 

АМолодожены». Состоялись игры, 

конкурсы. 

До поздней ночи в Доме куль-

туры звенели песни, слышался 

смех. Уходя, наши гости просили 

как можно чаще проводить такие 

вечера. 

Г. ШМЕЛЕВА, 
зав. алассовыл1 сектором 

Дома культуры горняков. 

СТРОЙКА ДРУЖБЫ 
на советско-финской границе 

В навигацию 1968 года Сай-
иаа — большое внутреннее 

озеро Восточной Финляндии —

породинтся с Балтикой. Изоли-
рованные от морей губернии 
Фииляидкв, известные хорошо 

развитой лесной ивдустрией, 
обретут дешевый, короткий и 

надежный выход на большую 
трассу международной торгов-

ли. 

Всего полтора года осталось 

до ввода и строй Саймевского 
казала, реконструкция и строи-

тельство которого, помимо эко-

номических расчетов, потребо-
вали доброй воли двух госу-

дарств -соседей. 

Советский Союз передал фин-
нам м аренду участок своей тер-

ритории, через который прохо-

дит большая часть канала, соо-

ружениого еще в середине 

прошлого столетия. Финские 
строители пришли на советскую 

землю, чтобы приспособить ста-

ринный водный путь к совре-

иениым условиям эксплуата-

ции. 

В строительстве капала уча-

ствуют и советские люди. дно -

углубители Балтехфлота выну-

ли 900 тысяч кубометров грун-

та. 

НА СНИМКАХ: вверху —

стронтельство автомобильного 
моста через пролив Кнвисиллан-
салми близ г. Выборга. Он соо-

ружается советскими специали-

стами. Мост свяжет г. Выборг с 

Саймеиским каналом. Внизу —

фииские специалисты Р. Юрва-
неи и С. Карху на тiтрассе строи-

тельства шлюза в Юстила 

Фото Н. Наумеикова. 

Фотохроника ТАСС 
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5 февраля s 19 часов в 

чи бывших выпускников 8 и 

Дорогие выпуснники, ждем 

школе № 3 состоится вечер встре-

10-х классов. 

вас на нашем вечере! 

д ВИНОВАТЫ ЛИ НОНДУКТОРд? 
Почти сутки шел снег, а к ве-

черу пошел дождь. Дорога пре-

вратилась в каток. И все же, 

несмотря на гололедицу, утром 

31 января автобусы в городе 

вьпцли по расписанацо. Один за 

другим уходили они в рейсы, 
ко останавливались в пути. Во-
дители сыпали под колеса пе-

сок и снова отцравлялись в до-

рогу. Много в этот день было 
высказано критичешсих замеча-

ний кондукторам и шоферам 
автобусов из-за гололеда. Но 
редко кто вспомнил о руководи-

телях, которые отвечают за со-

стояние дорог в зимний период. 

Возьмем, к примеру, второй 
маршрут. Полдевятого утра по 

нему шел автобус под номером 

23-31. На остановке у Дама пио-

неров было много пассажиров. 

После посадки началась пере-

палка с кондуктором. 

— «Двойка», как в сказке, —

болъше всех кричал гражданин 

в выцветшей фуфайхе. — Це-
лый час жду и на работу опаз-

дываю. 

- Курят много, - вторил ему 

другой. 
Может быть, леребранка и за-

тихла 6ы, да лиха беда начало. 

По улице Ломоносова при разъ-

езде со встречной машиной ав-

табус забуксовал. Чего только 

не наговорил гражданин в фу-
файке. Тут он советовал «даже 

лошадь не доверять водителю, а 

хондцуктору - уйти на пенсию». 

Но хочется сказать пассажи-

рам и о другом. Надо повежли-

вее относиться к кондукторам, 

обходиться без грубостей и нг 

нужньiс реплюк. Ведь те же 

кондуюгор и водитель находят-

ся на своем посту, как плотник, 

шахiор или другой специалист. 

У них, пожалуй, не менее от-

ветгпвенное дело, чем у кого-

либо другого. И обиднее всего, 

что зачастую работники авто-

бусного параса несправедливо 

поручают критические замеча-

ния. 

А. ПОЗНЯК, 

участковый уполномоченный 
отдела милиции. 

Т е .ii е в и д е в в е 

ПОКАЗЫВАЕТ 

МОСКВА 

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 6 ФЕВРАЛЯ 

11.00 -«Здоровье». Научно -по-

знавательная передача (гимна-

стика для женщин). 11.40-12.40 

- «Первое знакомство». 14.15-

Программа передач. 14.20 -
Для воинов Советской Армии и 

Флота: концерт ансамбля песни 

и пляски Приволжского воен-

ного округа (из Куйбышева). 
15.20 - «Музыкальный киоск». 

15.50 - Киножурнал. 16.00 -
«Песня над Днепром». Переда-
ча из Днепропетровска. 16.40 -
Телеокно сатиры. 16.50 - «Под-
виг». Телеальманах. 17.50 - Те-

леноности. 18.00 - Первенетво 
Европы по фигурному катанию. 

Показательные выступления. 

21.00 - Теленовости. 21.30-23.00 
- «Кинопанорама». 

ПОКАЗЫВАЕТ 

ТАЛЛИН 

ВОСКРЕСЕНЬЕ, б ФЕВРАЛЯ 

13.30 - «Страны и народы 

мира»: «Ливийсюие зарисовки» 

(документальный фильм). 14.00 
- «Стоп!» (заключительный тур 

викторины). 17.00 - «Детский 
экран»: «Зеркальце, зеркальце». 

17.30 - Арии из опер в испол-

нении народного артиста Союза 
ССР Ивана Петрова. 18.00 -
Первенство Европы по фигур-
ному катанию: показательные 

выступления (трансляция из 

Братиславы ). 21.00 - «Актуаль-

ная камера». 21.20 - Программа 

передач на завтра. 2125 -
«Прощальная симфония». Му-

зыкальный фильм Эстонского 
телевидения. 22.00 - Художест-
венный фильм «Хоккеисты». 
23.35-23.45 - «Актуальная ка-

мера». 
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В КЛУБАХ, КИНО ТЕА ТРАХ 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. s фев-

раля - для трудящихся горо-

да - большой смотровой кон-

церт художественной самодея-

тельности гор. Сланцы и райо-
на. Вход свободный. Начало в 11 
часов. Художественный кино-

фильм «Учитель из Видженаи-
но». Начало в 17, 19, 21 час. 

КИНОТЕАТР «ТРУД». 6 фев-

раля - детский киноутренник. 

Новый художесттвенный кино-

фильм «Девочка ц эхо». Нача-
ло в 10, 12 часов. Цветной ши-

рокоэкранный художественный 
кинофильм «Железная маска» 

(две серии одновременно). Нача-

.о в 13.20, 17 час. 40 мин. Новый 

цветной художественный фильм 

«Город мастеров». Начало •в 16, 

20.20, 22 часа. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. б февраля - дл+я детей 
новый художественный кино-

фильм «До свидания, мальчи-

ки!». Начало в 11, 13 часов. Но-

вый художественный кино-

фильм «Гиперболоид инженера 

Гарина». Начало в 16, 18, 20 ча-

сов. Вечер отдыха молодежи. 

Качало в 21 час.  

1 

Работает 
ак.робатпческап 

сещиа 

В Старополы кой восьмилетней 
шпале работает акробатическая 
секция, которой руководит препо-

даватель физкультуры Лидия Ива-
новна Калинина. 

На занятиях старшеклассники 

совершенствуют свое мастерство, 

репетируют спортивные этюды, с 

которыми затем выступают на 

сцене Старополы кого клуба. 

Л. Калинина особенно довольна 

первыми успехами восьмиклас-

сниц Тани Дой и Гали Ильиной, 
шестиклассницы Люды Аникиной, 
семиклассниц Веры Кузнецовой, 
.Любы Крупенигоой, Нины Морозо-
вой и других. 

П. ПАВЛОВ. 

Теавпературо> г 

уп ра ал.яет 

алектро1111Ы й 
ро0от 

Ч то такое монокристалл? 
Профессор Георгий Анатолье-
вич Смоленский, отвечая на 

это вопрос, сказал: 

— Монокристалл — «слуга 

многих господ»: он , служит 

электронике н радиолокации, 

радио н телевидению, дальней 
связи и приборостроению. Его 
«выращивают» в электрической 
печи. 

Но не всякий, оказывается, 

монокристалл в состоянии слу-

жить целям, о которых говорит 

ученый. Чтобы стать сердцеви-

ной аппарата или прибора, ис-

точником лазерного чудо -луча, 

преобразователем энергии, эле-

ментом памяти счетно -решаю-

щей машины, монокристалл 

должен быть идеальным: круп-

ным и совершенной структуры, 
намного прочнее, чем создан-

ные до него, должен при необ-
ходимости вобрать в себя рав-

номерно раюцределенные приме-

си. 

Ч тобы получить обычный мо-

нокристалл, достаточно поддер-

живать в печи постоянную тем-

пературу, при которой вещест-

во доводится до расплавленного 

состояния. Температурная про-

грамма здесь жестокая, она не 

меняется в течение того цик-

ла плавкое. t11

Новая электронная програм-7 
иирующая установка, в отличие 

от ранее существовавших, в со-

стоянии выбирать и задавать 

любой режим в интервале тем-

ператур от 20 до 1600 градусов 

по Цельсию, менять программу 

в процессе работы. Такая много-

вариантхость позволяет охлаж-

дать электропечь постепенно, 

необычайно медленно в течение 

недель и месяцев по намечен-

ному заранее графику. Это и 

создает условия, при которых 

можно выращивать самые са-

вершенные монокристаллы. 

Программирующая установка, 

сконструированная •и построен-

ная ленинградскими специали-

стами, превосходит по качеству 

считавшуюся лучшей в мире 

установку фириьг «Кукусай-
элекдрик». 

Р. ЕФИМОВ, 
корр. ЛенТАСС. 

6 феврали во Дворце куль-

туры состоится очередное за-

нятие литературного объеди-
нения при Редакции газеты' 

«Знамя труда» и Дворца 
культуры. 

Начало в 15 часов. 

Редактор И. А. АВДЕЕВ. 
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